

# Exxon, Chevron y Statoil, en pláticas con Pemex para aguas profundas

Las empresas extranjeras podrían firmar acuerdos para las subastas de campos en aguas profundas; éstas podrían ser las primeras grandes petroleras en unirse con Pemex en estas licitaciones.

Bloomberg

**Petróleos Mexicanos** está en conversaciones con **Exxon Mobil Corp**, **Total SA** y **Chevron Corp** puesto que la petrolera mexicana está buscando socios para desarrollar yacimientos de aguas profundas en el Golfo de México.

La petrolera mexicana es probable que también inicie discusiones con la noruega **Statoil ASA**, de acuerdo con funcionarios que por políticas, pidieron no ser nombrados. Pemex busca acuerdos de Áreas de Mutuo Interés (AMI) para evaluar si las compañías tienen oportunidades de trabajar en conjunto en las áreas offshore.

Las conversaciones indicarían que las mayores petroleras del mundo están interesadas en asociarse con **Pemex** para explotar reservas de crudo sin desarrollar o hacer ofertas en conjunto en las primeras subastas de agua profundas en diciembre.

**Pemex**, que aplazó inversiones en aguas profundas este año en medio de un recorte presupuestal de 5 mil millones de dólares, ha reiterado que busca asociarse con los productores más grandes del mundo para desarrollar reservas de crudo en el país, estimadas al equivalente de 10 mil 240 millones de barriles de crudo a finales del año pasado.

“Usarán las herramientas de la reforma energética para hacer eso. Cualquier acuerdo sería mejor a ninguno, incluso si comienza de poco a poco”, señaló Nymia Almeida, directiva de Moody’s desde Nueva York cuando se le preguntó sobre el hecho de que Pemex está formando asociaciones y vendiendo activos.

Hakon Fonseca Nordang, director de comunicación de Statoil en Estados Unidos y México, declinó hacer comentarios, argumentando que Statoil y Pemex han tenido por varios años un Acuerdo General de Cooperación que incluye intercambios en investigación y tecnología entre las dos compañías. Tanto Scott Silverstri como Isabel Ordoñez, voceros de Exxon y Chevron, rechazaron hacer declaraciones.

## SUBASTA DE AGUAS PROFUNDAS

México espera recaudar 44 mil millones de dólares en inversión en su primera venta de áreas de aguas profundas en el Golfo de México, prevista para el 5 de diciembre. El país licitará 10 de éstas en la zona de Perdido, cerca de la frontera marítima con los Estados Unidos, así como en Cuenca Salina.

76 por ciento de los recursos petroleros prospectivos del país están localizados en las aguas profundas del Golfo de México, de acuerdo con Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Secretaría de Energía. Pemex, Statoil, Chevron y Exxon están entre las 16 compañías que están en el proceso de calificar para presentar ofertas en la licitación de aguas profundas.